Hutba, 05.04.2024

Die Nacht des Schicksals: Kadr-Nacht

بِسْمِ اللهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِيمِ

(إِنَّا اَنْزَلْنَاهُ فِي لَيْلَةِ الْقَدْرِّ وَمَا اَدْرِيكَ مَا لَيْلَةُ الْقَدْرِّ لَيْلَةُ الْقَدْرِ خَيْرٌ مِنْ الْفَ الْفَارِّ لَيْلَةُ الْقَدْرِ خَيْرٌ مِنْ الْفَ الْفَارِ تَنَزَّلُ الْمَلْنِكَةُ وَالرُّوحُ فِيهَا بِإِذْنِ رَبِّهِمٌّ مِنْ كُلِّ اَمْزٍ سَلَامٌ هِيَ الْفَ الْفَجْرِ) حَتَّى مَطْلَع الْفَجْرِ)

ﷺ قَالَ: النبي عن أبي هريرة عن « مَنْ قَامَ لَيْلَةَ الْقَدْرِ المَانَا وَاحْتسَابًا غُفرَ لَهُ مَا تَقَدَّمَ مِنْ ذُنْبِهِ »

Verehrte Muslime!

Es gibt gesegnete Orte wie Mekka, Medina und Jerusalem. Sie haben durch die Ereignisse, die im Laufe der Geschichte dort stattfanden und die Propheten, die sie beherbergten, eine besondere Bedeutung erlangt. Die Monate Radschab, Schabân und Ramadan werden wegen der gesegneten Nächte, die sie enthalten, "gesegnete drei Monate" genannt. Unter diesen Nächten gibt es eine Nacht, die im Koran besonders hervorgehoben wird. In ihr begann nämlich die Herabsendung des Korans. Unser Prophet (s) riet seinen Gefährten, diese Nacht in den letzten zehn Tagen des Ramadans zu suchen. Diese Nacht ist die Kadr-Nacht.

Liebe Geschwister!

Allah hat dieser gesegneten Nacht einen unvergleichlichen Wert gegeben. Sie ist wertvoller als tausend Monate. Dies entspricht mehr als 83 Jahren. Die Möglichkeit, diese Nacht zu nutzen, ist eine der größten Segnungen, die Allah unserer Umma geschenkt hat. Um uns den Wert dieser besonderen Nacht bewusst zu machen, offenbarte er speziell für diese Nacht eine eigene Sure. In der Sure Kadr beschreibt Allah die Weisheit dieser Nacht: "Wir haben ihn wahrlich in der Nacht des Schicksals herabgesandt. Und was lässt dich wissen, was die Nacht des Schicksals ist? Die Nacht des Schicksals ist besser als tausend Monate. In ihr kommen die Engel und der Geist mit ihres Herrn Erlaubnis herab, mit jeglichem Auftrag. Frieden ist sie bis zum Anbruch der Morgenröte."1

Es steigert den Wert dieser Nacht, dass unserem Propheten sein Prophetentum in dieser Nacht gegeben wurde. Als unser Prophet in der Höhle Hira in Mekka war, kam der Engel Dschibrîl und brachte ihm die erste Offenbarung. In der Kadr-Nacht steigen die Engel, unter ihnen auch Dschibrîl (a) herab, um der Erde Würde zu geben. Aus diesem Grund ist diese Nacht auch eine Bestimmung und Entscheidung. Angelegenheit wird in dieser Nacht mit Weisheit bestimmt. Die Kadr-Nacht dauert bis zum Morgengrauen an. Sie ist voller Segen und Frieden. Es ist die gesegnetste Zeit dafür, dass Duâs angenommen, Belohnungen vermehrt und Sünden vergeben werden. Während den Ummas anderer Propheten ein wesentlich längeres Leben gegeben wurde, wurde unserer Umma die Kadr-Nacht gegeben. Unser Prophet erinnert uns daran, dass sie eine große Gnade und Möglichkeit ist für die Gläubigen. Er sagte: "Wer auch immer die Kadr-Nacht im Glauben und in der Hoffnung auf ihre Belohnung von Allah nutzt, dem werden seine vergangenen Sünden vergeben."2 Auch der Tag der Kadr-Nacht ist segensvoller als andere Tage. Das Fasten am Tag der Kadr-Nacht kommt dem Fasten eines ganzen Jahres gleich.

Verehrte Muslime!

Jeder dieser letzten Tage des Ramadans könnte die Kadr-Nacht sein. Wenn wir diese Tage in diesem Bewusstsein nutzen, werden wir unserer Seele etwas Gutes getan haben. Wir können Koran lesen, uns mit seiner Bedeutung beschäftigen und versuchen ihn besser zu verstehen und die Weisheiten im Leben anwenden. Erinnern wir uns, dass diese Nacht eine Nacht der Entscheidung ist. Lasst uns Tawba machen und bitten wir Allah um Vergebung für unsere Fehler und Sünden. Das ist ein gutes Fundament für richtige Entscheidungen in der Zukunft. Versuchen wir noch mehr Ibâdas zu machen und lasst uns das Beste für unsere Familie und unser Umfeld wünschen. Vergessen wir unsere Geschwister in Palästina und anderen bedürftigen Gebieten nicht und denken wir in unseren Duâs an sie.

Möge Allah unsere Nacht segnen und uns zu denen machen, die ihren Wert erkennen. Möge er diese Nacht zu einer Möglichkeit machen, unsere Schmerzen zu lindern und unsere Kranken zu heilen. Beenden wir unsere Predigt mit dem Duâ, das unser Prophet in der Kadr-Nacht sprach: "O Allah! Du bist vergebend, du liebst es, zu vergeben. Vergib auch mir!"³ Âmîn!



¹ Sure Kadr, 97:1-5

² Buhârî, Fadlu Laylat al-Kadr, 3